

## Cobre Panamá contribuye a fortalecer formación continua de docentes de Coclé

Fecha de publicación: 18 de abril del 2023



- Esta iniciativa es parte del Proyecto Arqueológico “Cobre Panamá llega a tu escuela”
- *Desde el 2020, unos 6,000 docentes y estudiantes se han beneficiado con este programa*

Panamá, 18 de abril de 2023.– Como un aporte al programa de formación continua de los docentes, a través del “Proyecto Arqueológico Cobre Panamá llega a tu escuela”, la empresa minera realizó el seminario-taller titulado *La historia y la arqueología en las aulas*, en el que participaron más de 25 docentes de educación media, premedia y multigrados de Ciencias Sociales, Historia y ramas afines de las regiones educativas de Coclé, Panamá Oeste y Veraguas, el cual fue coordinado en conjunto con la Dirección Regional de Coclé del Ministerio de Educación (MEDUCA).

Esta iniciativa forma parte del Proyecto de Difusión Cultural del Componente Arqueológico e Histórico del Proyecto Cobre Panamá, el cual contribuye con el desarrollo educativo nacional, al generar contenidos basados en los aportes a la arqueología y la historia producto de las investigaciones arqueológicas que se realizan en la empresa, desde hace más de una década. Estos nuevos conocimientos se difunden mediante talleres en las escuelas, charlas en las universidades, actividades de formación a docentes, así como a público general.

Carlos Gómez, director del Proyecto Arqueológico de Cobre Panamá, indicó que “esta actividad tiene la intención de brindarle a los docentes los últimos datos de la Arqueología general de El Caribe Central y aportar ese conocimiento que se está generando para que sea incluido en el pensum académico de los colegios”.

Entre los logros, Carlos Gómez destacó que desde el año 2020 a la fecha el programa ha sido impartido a

unos 6,000 docentes y estudiantes, y ha llegado a más de 40 escuelas. Además, este programa se llevó a varias universidades y diversos eventos académicos, entre ellos, el Seminario por la Conmemoración de los 500 años de la Fundación de la ciudad de Natá organizado por la Escuela de Historia del Centro Regional Universitario de Coclé de la Universidad de Panamá.

Por otro lado, Gómez adelantó que se actualizará la exhibición que Cobre Panamá mantiene en el Museo de Penonomé para hacerla aún más didáctica y proporcionarle a la población los últimos datos obtenidos en las investigaciones que lleva a cabo el proyecto. Igualmente, se renovará el recorrido virtual acorde con la nueva exhibición.

Por su parte, Eduardo González, Supervisor Regional de Ciencias Sociales de la provincia de Coclé del MEDUCA, destacó la importancia del seminario-taller que se realizó en Coclé y dijo que “trabajaron en cómo fortalecer estos conocimientos tanto para el docente como para el estudiante y cómo les crean competencias para que quede claro que la arqueología es importante para el estudio de la historia.” Indicó además, que “este seminario tiene como objetivo llevar al estudiante a que sea más analítico, más reflexivo sobre nuestra historia prehispánica.